

日比たけまさ県政レポート

第54号

発行元: 日比たけまさ事務所 春日井市白山町8-10-18 TEL: 0568-70-0594 発行責任者: 日比 たけまさ

2025年スタート

今年の干支は乙巳(きのとみ)。これまでの努力や準備が実を結び始める年になるそうです。皆様にとって、輝かしい一年となりますよう祈念いたします。

さて、今年は昭和元年(1926年)から起算し100年という節目を迎えることから、折に触れて「昭和」というキーワードが出てくると思います。一言で昭和といっても様々な歴史がある中、私が小・中学時代を過ごした最後の10年間は、デジタル化が浸透し、景気は上昇、東西冷戦が終結と、「希望に満ちた未来が描ける」そんな時代でした。以降、時の経過とともに「将来に不安を感じる人の割合が増えている」現実と向き合う中、令和の時代に合った「希望」・「安心」を皆様と模索し、実現させていきたいと思います。



牛山町 鎌慶寺の福だるま祭り

12月定例会開催

12月定例議会が、12月2日から19日までの日程で開かれ、一般会計179億余円の補正予算および条例の一部改正など65議案を可決しました。

補正予算では豊山町に設置する県消防学校についてPFI手法による建設や運営などを行うための事業費として、163億余円が設定されました。

また、「子どもたちへのきめ細かな教育の実現について」他5件の意見書を国へ送付するとともに、「令和7年度愛知県私学振興予算の充実について」他3件の請願を採択しました。



代表質問 鈴木 まさと 政策調査会長(岡崎市及び額田郡選出 4期)

《Q》 ロボットの社会実装推進のため県としてどのようにとりくんでいくのか。

《知事》 近年、モノづくり現場や倉庫においてはロボット導入が進む一方、利用環境が多様な「対人サービス」や「配送」といった分野では、費用対効果の不透明さや運用面での不安が導入に向けた課題となっている。このため、今年度、本県独自の「ロボット未活用領域導入検証補助金」を創設した。

これまで8件の実証事業を採択し、一人暮らし高齢者の「健康見守りロボット」の活用促進に向けた技術検証などを支援している。さらに、今後の市場拡大が予想される「自動配送ロボット」については、12月から名古屋栄地区において4か所の店舗・ホテルに果物等を配送する実証実験を実施する。ロボット産業が集積する本県の強みを生かし、「ロボットを作り」「使う」世界的な先進地あいちの実現に努めていく。



あいちサービスロボット実用化支援センター

一般質問

郵便・貨物集配中車両に対する規制の見直しについて

鳴海やすひろ議員(名古屋市中村区、3期)は、近年、通販などの需要が増加する中、郵便局員や宅配ドライバーが、名駅周辺における、駐車スペース不足、駐車監視員の重点取締り、コインパーキング料金の高騰等により、集配業務に支障をきたしている現状を紹介。警察本部長から、「貨物車両の駐車需要は高まっていると認識しており、集配中の車両を対象に駐車を可能とするパーキング・メーターを設置するなどの整備を行い、駐車規制の見直しを推進する」との答弁を得た。



貨物自動車専用パーキング・メーター

他の一般質問

長江 正成 議員(瀬戸市選出 5期) 国際芸術祭「あいち2025」、愛知万博から20年、愛知の自然の変化について

谷口 知美 議員(名古屋市昭和区選出 5期)

癒しが必要な子どもたちにセラピードッグを、子どもたちの健やかな成長のために、養護教諭が子どもたちと向き合える時間の確保のために

山口 たけし 議員(岡崎市及び額田郡選出 1期)

愛知県と欧州の比較による課題について

(1)カーボンニュートラルの推進、(2)外国人県民のウェルビーイング、(3)子ども達のキャリアデザイン

委員会関係

今回は、愛知県が発行するグリーンボンドについて質問しました。私は、令和3年11月議会の代表質問で、「ESG債」導入について県の考えを質し、1年後の令和4年12月に本県初のグリーンボンド発行に至った経緯があります。

発行のメリットとしては、県が環境改善やカーボンニュートラルの実現に取り組む姿勢をわかりやすくアピールできることや投資家層の拡大につながることなどが挙げられ、これまで3回の発行では、発行額100億円(5年満期一括償還)に対し、投資家の需要が約9.8倍、約1.6倍、約1.5倍と好調、かつ、利率も通常の地方債より0.01%から0.02%低い率、すなわち低利での資金調達が実現できています。

一方、現在の債券市場全体をみると、ESG債の供給量増により、投資ニーズが分散する傾向が見られ、結果、他の地方公共団体において、投資家の需要が集まらず、当初予定していた発行額から減額発行する事例が発生したほか、低利での調達が難しくなりつつある傾向にあり、さらなる工夫が必要です。

そこで私は、グリーンボンド以外のESG債(発行事例の少ない「サステナビリティ・リンクボンド」やGX施策推進の起爆剤として期待が高まる「トランジション・ボンド」等)の発行について検討を促しました。



ひび挑戦!

第43回新春春日井マラソン大会に参加。制限時間内の10キロ完走を目指し今年もチャレンジ!! 大変厳しい寒さの中、沿道や参加ランナーの方からたくさんの声援をいただき、本当に楽しく完走できました。

素晴らしい大会を運営いただいた全ての皆様に感謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございました。



親睦バス旅行を行います!!

日 程 令和7年2月8日(土)(午前8時頃出発~18時頃到着)

出発地 春日井市内各地

行き先 京都(嵐山にて京料理のブッフェ・散策・京友禅染体験)

参加費 大人11,000円、小中学生5,000円、未就学児2,500円

まだ間に合います!! 下記事務所までお問い合わせください。



下記住所に事務所を構えておりますので、お気軽にお立ち寄りください。



住所 春日井市白山町8-10-18

電話 0568-70-0594

FAX 0568-70-0580

HP <https://www.hibi55.com/>

